



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

212/3250 - PREVALENCIA DEL DOLOR IRRUPTIVO EN LOS PACIENTES ONCOLÓGICOS ATENDIDOS SEMANALMENTE EN ATENCIÓN PRIMARIA. ESTUDIO EDIMFA

M.O. García Vallejo^a, M.O. Sastre Beceiro^b, F. Sierra Díaz-Peñalver^c, B. Fernández Cuartero Rebollo^d, A. Torres Villamor^e y A. Coutado Méndez^f

^aMédico de Familia. Centro de Salud Comillas. Madrid. ^bMédico de Familia. Centro de Salud Montesa. Madrid. ^cMédico de Familia. Unidad del Dolor. Hospital Perpetuo Socorro. Las Palmas. ^dMédico de Familia. Centro de Salud Goya. Madrid. ^eMédico de Familia. Centro Arroyo de La Media Legua. Madrid. ^fMédico de Familia. Urgencias Hospital Quirón. A Coruña.

Resumen

Objetivos: El objetivo de este estudio es conocer la prevalencia del dolor irruptivo de los pacientes oncológicos atendidos en consulta por médicos de atención primaria.

Metodología: Se analizaron 1.586 pacientes con dolor irruptivo de origen oncológico de toda la geografía española. Se realizó un análisis estadístico descriptivo de las variables recogidas. Las variables cualitativas se analizaron mediante frecuencias absolutas y porcentajes. Las variables cuantitativas se analizaron mediante la media, desviación estándar, mediana y rango intercuartílico. El estudio analítico se realizó mediante el paquete estadístico SPSS v.21.0.

Resultados: Respecto al número estimado de pacientes que cada médico atiende a la semana, el 47,79% (162) indicó atender entre 100 y 200 pacientes por semana, el 25,37% (86) indicó atender menos de 100 pacientes por semana, el 23,89% (81) entre 201 y 300 y el 2,95% (10) indicó que visitaba más de 300 pacientes por semana. La media de pacientes que los médicos atienden por semana es de 167,37 (DE = 97,18). La mediana fue de 180 (RI = 2-800). En cuanto al número estimado de pacientes con dolor oncológico, el 93,81% (318) de los encuestados indicó que visitaba menos de 50 pacientes a la semana, el 5,31% (18) indicó atender entre 50 y 100 pacientes por semana y solo el 0,88% (3) manifestó visitar más de 100 pacientes cada semana. La media de pacientes con dolor oncológico es de 15,71 (DE = 18,78). Este número supone el 9,41% de la media del total de pacientes que se atiende por semana.

Conclusiones: Dentro de la población atendida semanalmente en las consultas de atención primaria casi el 10% son pacientes con dolor oncológico, un número no despreciable de visitas al que hay que prestar especial atención ya que la mayoría son por crisis de dolor las cuales tienen una repercusión importante en estos pacientes.

Palabras clave: Dolor irruptivo. Pacientes oncológicos.